

**Karla Cynthia Horna Urday**

Abogada, empresaria y consultora política

## PUNO RENACE Y SUS EMPRESARIOS LO HACEN

*Principales aspectos para la reactivación moral y económica, pilares básicos de bienestar nacional*

RESILIENCIA EMPRESARIAL que es un estado mental proactivo, positivo y realista para afrontar la adversidad; siendo una virtud y capacidad vital para poder vencer obstáculos y luchar hasta la victoria, logrando que aún en crisis la empresa se mantenga en flote y crezca sosteniblemente.

Todo obedece a un ESTADO MENTAL POSITIVO aún en la adversidad el empresario posea la firme convicción de que saldrá victorioso de la tormenta; mientras tenga su escala de valores definida y una estrategia empresarial objetiva basada en estudios de profesionales que diagnostiquen a la situación de la empresa.

En este proceso de lucha por sobrevivir, surgir y lograr éxito, el empresario jamás está solo ya que cuenta con herramientas o entes sean públicos o privados que salvaguardan el bienestar de las empresas haciendo unión y fuerza frente a cualquier adversidad que ponga en peligro sus negocios y por ende sus futuro y bienestar del país en conjunto. Ejemplo: asociaciones o grupos empresariales, entes que brindan asesoramiento gratuito o fomentan el emprendimiento, etc

Siempre hay oportunidades siempre hay LUCES DE ESPERANZA que el empresario debe buscar y encontrar; sino el mismo CREAM SU PROPIA FUENTE DE SOLUCIÓN. Todo lo logrará en la medida que esté debidamente capacitado, en un estado mental proactivo, asesorado por expertos y sobretodo cumpla con la LEGALIDAD DE SU NEGOCIO para

**P**uno es grande y sus empresarios lo hacen posible con su amor, talento, talante y sacrificio al hacer empresa con valores a pesar de mil penurias y crisis que se han convertido lamentablemente en la “nueva realidad” del país.

En consecuencia, todo empresario debe saber que jamás existe el escenario ideal para hacer empresa; siempre hay dificultades y desafíos por vencer; la forma o manera cómo el empresario tenga capacidad de previsión y de reacción para lograr soluciones marcará la diferencia entre el éxito y el aprendizaje, siendo ambos necesarios para poder avanzar en la vida.

La clave está en tener SED DE CONOCIMIENTO y CAPACITACIÓN CONSTANTE para potenciar el éxito de las decisiones en la vida de la empresa. Asimismo, siempre ASESORARSE DE EXPERTOS para minimizar el riesgo de error o fallar en el día a día empresarial.

Adicionalmente a lo anterior, dada la coyuntura constante de crisis y desafíos surge la imperiosa necesidad de que los empresarios se doten de

evitar contingencias legales que lo puedan afectar con sanciones.

Puno es orgullo del Perú y es una zona privilegiada con características únicas geográficas, culturales, climáticas, entre mil maravillas más que son dignas de sorprender al turista nacional y extranjero. Por ende, el empresario puneño debe AMAR, CONOCER Y sobretodo CUIDAR toda la grandeza que significa Puno.

Por otro lado, los empresarios se deben en buena cuenta a sus CLIENTES, mientras se les brinde un trato cordial y excelencia en la calidad del bien o servicio ofrecido será siempre la mejor publicidad e imán de bienestar para sus negocios.

Un empresario que hace bien al turista es un digno EMBAJADOR DEL PERÚ AL MUNDO, hace patria y está destinado inevitablemente tarde o temprano al éxito.

Podemos y debemos manifestar que si es posible hacer empresa aún en crisis; evidentemente es más difícil pero no imposible de realizar, de tal manera que todo empresario debe adaptarse a la realidad que le toca vivir despertando destrezas, conocimientos, haciendo su propia estrategia empresarial y exigiendo a las AUTORIDADES COMPETENTES las condiciones necesarias para surgir empresarialmente y en consecuencia haya un efecto positivo moral y económico en el país.

Todo empresario debe saber que los pilares de todo DESARROLLO ECONÓMICO y BIENESTAR GENERAL son: LA DEMOCRACIA, LA LIBERTAD y LA PAZ todo bajo de un ESTADO DE DERECHO que regule justa y

armónicamente la vida de las personas y de las empresas con libertad de mercado, con leal y honesta competencia.

Sin estos pilares jamás existirá bienestar y felicidad. En consecuencia, es deber de todo empresario velar por LA PAZ y LA LEGALIDAD para poder impulsar su propio éxito empresarial y del país

Los empresarios de valor de puno son hijos ilustres del Perú y bendecidos siempre por la Virgen de la Candelaria; a dignificarse hoy y siempre haciendo empresa con fe, amor y valores aportando a un mejor Perú que solo saldrá adelante con trabajo digno y las buenas empresas lo hacen posible, dando trabajo con su éxito sumando al bienestar de la patria.